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本报讯（YMG全媒体记者 张苹）
近日，芝罘区市民陈阿姨致电“烟台民
意通”热线6601234反映，几天前她找了
一名维修师傅上门维修老缝纫机，维修
结束后对方竟索要 1500元维修费。虽
对要价不认同，但心生恐惧的她最终无
奈给了对方1100元，后来再想给对方打
电话便打不通了。

“平时缝个垫儿、被单等物品，我就
喜欢用这台缝纫机，用了很多年比较顺
手，但是很久都不用一次，前几天发现
不太好用就想叫人给看看。”今年 80多
岁、家住西海岸南区的陈阿姨告诉记
者，自家这台缝纫机是1978年出厂的上
海蝴蝶牌缝纫机，年头比较久了，加上
自己眼睛还有点花，平时就是凑合着
用。正想找人看看时，便在家附近的市
场上看到有人举着维修物品的牌子，于
是陈阿姨和对方简单说了缝纫机的情

况后便让其上门修理。但没想到，看似
简单的修理操作过后却被要价 1500
元。陈阿姨不认同价格与其讨价还价，
但对方最终还是强硬地要走了1100元。

“当时我自己一个人在家，岁数又
大了，感觉事情不妙便付了钱让他离
开了。”陈阿姨说，没过多久，再打维修
缝纫机师傅的电话便打不通了，去市
场上找也没找到。她从其他邻居口中
听说，西海岸北区也有一位老人经历
了同样的事情，“这台缝纫机现在可能
都不值 100元，维修却要 1000多元，感
觉事情不符合常理。后来我打 110报
警，警察说这个事情一般由市场监督
管理局来处理。我寻思钱基本找不回
来了，希望能把我的经历分享出去，也
给其他市民提个醒儿，遇到这样的事
情千万别上当。”

随后，记者联系到芝罘区市场监督

管理局消费环境监督管理科。该科工
作人员表示，一些利用技能进行维修的
流动摊贩没有固定经营场所，消费者想
要进行售后维权难度比较大，散摊商贩
流动性很强，这也给监督人员后期调
查、取证带来很大难度。因此，建议市
民想要维修物件时尽量选择有固定经
营场所且证照齐全的商家，或者到物品
官方售后平台申请维修，这样会降低风
险。如果选择了散摊，最好提前约定好
价格、流程和内容再进行交易，防范价
高等潜在风险。
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本报讯（YMG全媒体记者 盖鹏
摄影报道）近日，多位栖霞市民拨打烟
台市 12345政务服务便民热线，反映小
区消防车通道被占用。5月 23日下午，

“烟台民意通”热线栏目记者与烟台市
12345政务服务便民热线督办员到现场
进行调查。

文化小区居民反映，6号楼安全疏
散通道长期被电动车占用，存在安全隐
患。记者与督办员来到 6号楼内，并没
有看到电动车乱停放。翠屏街道办事处
工作人员介绍，该小区之前的确存在电
动车占用楼内疏散通道的情况，晚高峰
过后尤为明显。街道办工作人员多次到
现场了解情况，物业已在小区北侧公共
场地规划停车棚，解决停车难题，但资金
仍未到位。下一步，街道办将配合物业
工作，尽快争取资金设立公共停车棚，并
督促物业加大消防安全宣传力度。

阳光花城小区居民反映，小区西侧
消防车通道长期被机动车占用。记者与
督办员看到，该小区消防车通道位于各住
宅楼楼前。居民反映的通道西侧为地上
车库，东侧为住宅楼，宽度不足4米，只是
供车辆和行人通行的小区内部道路，并非
消防车通道。小区物业经理介绍，物业对
停车工作进行了严格管理，平时只有购买

或租赁车位、车库的车主才能在小区内长
期停车，其他外来车辆只能临时登记后短
暂停放。该小区共设置了180个地上车
位、车库，目前入住近200户，车位数能够
满足业主需求。下一步将继续加强停车
管理，对业主做好解释工作。

中心花园小区居民反映，3月底发
现有人在3号楼18楼安全疏散通道长期
堆放杂物，物业公司一直没有解决问
题。记者与督办员在现场看到，疏散通
道内干净整洁，没有杂物堆积。小区物

业经理介绍，已于 4月下旬联系堆放杂
物的业主，劝导其自行清理，可能是因为
处理时间较长，导致投诉的业主产生不
满情绪。下一步，将加强日常巡查和业
主沟通工作，确保消防隐患“零死角”。

本报讯（YMG全媒体记者）5月 25日
8:00至 8:30，莱山区人力资源和社会保障
局的嘉宾做客烟台广播电视台《民生热
线》节目直播间，就稳就业保就业、兜牢社
会保障底线等话题与市民沟通交流。

主持人：莱山区人社局在稳岗就业、兜
底社会保障方面做了哪些工作？

莱山区委组织部副部长、编办主任、考
核评价中心主任李志成：为企业提供“量身
定制”式人社服务；加大就业帮扶力度，不
断拓宽就业空间。目前，全区新增就业
3909人，开展主题招聘活动26场，发放创业
担保贷款2151.5万元，扶持市场主体34家。

把更多农民工、灵活就业人员、新业
态从业者等群体纳入保障范围，实现参保
扩面从制度全覆盖向人员全覆盖。创新
社保待遇资格认证方式，实行“静默认
证”。目前，全区职工养老、居民养老、工
伤、失业保险参保人数分别达到 11.7万、
9.1万、11万、8万。

开展非工程建设领域拖欠工资集中治
理百日行动，成立全市首家商圈劳动争议
调解组织——莱山区万象汇商圈劳动争议
调解中心，设立劳动仲裁立案“全域 e网通
办”服务网点，对于调解不成案件，可直接
发起网上申请流程，让当事人“少跑腿”。

王先生来电：父亲马上要退休了，但是
档案记录的出生日期和身份证不一样，退休
以哪个时间为准？

莱山区社会保险服务中心副主任李国
军：以档案中最早记载的出生时间为准。

金女士来电：我是1996年大学毕业，干
部身份但在工人岗位工作，可否50周岁退休？

莱山区社会保险服务中心副主任李
国军：退休年龄认定目前是以身份和岗位
相结合的办法来认定，也就是在达到50周
岁的时候，如果最后 5年从事的是一线工
人岗工作，可以由单位提供相应的证明材
料，提报给参保所在地的人社部门审批。

本报讯（YMG全媒体记者 钟嘉
琳）“您的诉求我已经明白了，我们会马
上安排相关部门负责人第一时间进行现
场核查，及时给您回复。”5月 25日上午
9：00到11：00，芝罘区委副书记、区长宋
军委带领芝罘区住建局、综合行政执法
局等十余个部门负责人接听了12345烟
台政务服务便民热线，接受群众投诉、倾
听群众建议、了解群众困难，聚力解决群
众最关心、最直接、最现实的利益问题。

接听电话开始不久，有市民打电话
反映通伸街道芝罘屯小区下水管道堵
塞问题。“我们会马上安排街道现场核
查，今天下午就会有工作人员跟您联
系。”宋军委答复道。有市民反映幸福
街道福宏街老楼墙面松动问题，宋军委
立刻将问题交办给芝罘区住建局负责
人。“您这个小区在芝罘区老旧小区改
造范围之内，我们计划在2025年之前完

成改造。针对您反映的房屋安全问题，
我们今天下午就会安排工作人员去现
场核实，第一时间进行修缮。”芝罘区住
建局局长张传强现场对市民做出承诺。

两个小时的时间里，宋军委共接听
19个市民来电，内容涉及老旧小区改
造、违法建设、物业管理、道路施工、停
车难、噪声扰民、营业执照办理、不合理
收费、市容市貌、房产证办理、体育场馆
设施等问题。

针对每一件群众诉求，宋军委都耐
心倾听、认真记录，详细了解问题来龙
去脉，当场确定责任部门，明确办理时
限，责令尽快解决问题。“所有的电话我
们都会一一回访，给大家及时、满意的
反馈。”针对此次接听热线接收到的市
民投诉问题，宋军委要求相关部门当日
立即落实解决，并在今后的工作中带头
发现问题、认真解决问题。

宋军委在接受记者采访时表示，芝
罘区高度重视 12345政务服务热线工
作，始终把群众满意作为热线工作的出
发点和落脚点，以“事要解决”为抓手，
进一步优化办理方式，完善工作流程，
建立“收集转办-回复反馈-回访办结”
闭环工作机制，有效提升工单办理效
能。同时，建立重点工作提醒督办机
制，针对物业管理、露天烧烤、医疗教育
等重点、热点、难点问题进行专题督办，
全力将群众反映的每个问题都解决到
位、反馈到位，着力打造“接诉即办、群
众满意”的芝罘品牌。

多位栖霞市民电话反映小区内消防车通道被占用
督办员现场调查发现系内部道路，物业继续加强停车管理

“接诉即办”解决群众急难愁盼问题
芝罘区政府主要负责人昨天接听12345热线

清泉社区旧改现场扬尘严重。莱山区
清泉社区正在进行旧改，施工产生大量扬
尘，影响居民生活，要求相关部门解决扬尘
问题。

周家沟村周围有建筑垃圾。莱山区周
家沟村村头南20米左右，有村民在自家土
地堆放了很多建筑垃圾，旁边有水源，有可
能产生污染，要求相关部门尽快清理建筑
垃圾。

山海南路正大溪山工地扬尘严重。莱
山区山海南路正大溪山工地进行拉土作
业，尘土飞扬，给居民生活造成不便，要求
相关部门进行洒水降尘工作。

新星北街青特悦海府在建工地扬尘严
重。莱山区新星北街青特悦海府在建工地
扬尘严重，要求相关部门进行清理降尘。

世纪华庭小区西门绿化带内有垃圾。
莱山区世纪华庭小区西门门口绿化带内有
很多垃圾，要求相关部门尽快清理。

YMG全媒体记者 盖鹏 整理

清泉社区旧改现场有扬尘

出生时间以档案记载为准
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消防车通道上未发现车辆


